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L’actualité s’est comme accélérée 
sur ce premier trimestre de 
l’année avec cette agression 
manifeste de la Russie sans 
ménagement contre l’Ukraine. 
Ce qui nous paraissait déjà 
comme de l’histoire du vingtième 
siècle, cette incursion du Kremlin 
nous ramène quelque peu à 
ce que l’on pensait révolu. Ce 
passé nous revient comme un 
boomerang en pleine figure. 
C’est dans ce contexte, dans 
lequel on oublierait presque 
le Covid, voire les prochaines 
élections qu’il nous faut nous 
projeter. Si les conséquences 
de ce conflit mettront du temps 
à se résorber, il nous faut plus 
que jamais prier pour qu’une 
solution d’apaisement puisse 
advenir je l’espère rapidement, 
en ne négligeant pas l’aide que 
chacun pourra apporter dans les 
réalités que la proximité nous 
fera appréhender. Un immense 
esprit de solidarité et d’initiative 
humanitaire se met en place pour 
accueillir les ukrainiens (femmes 
et enfants) qui ont dû quitter 
leur pays pour fuir la barbarie 
des bombes.

 En ce temps de Carême dans 
lequel nous avons cheminé 
au pas de Jésus, dans sa 
lente montée vers Jérusalem 
qui apparaissait pour les 
disciples comme une descente 
aux enfers, le sursaut de la 
Résurrection viendra porter à 
son achèvement la voie de la 
vie et de l’amour en clouant au 
pilori tous ses machiavélismes 
de haine et d’ambitions de 
puissance. Gageons qu’il en 
sera de même pour que de ce 
mal immense surgisse un élan 
accru de fraternité, un sursaut 
d’humanité, un réveil spirituel 
des consciences. La grandeur de 
l’homme ne figure pas dans la 
puissance, ni dans une idéologie 
pour laquelle il faudrait tout 
sacrifier mais dans sa fidélité 
à un message qui allie, Justice 
et Paix avec Amour et Vérité. 
Seule vraie victoire pour que la 
vie demeure et donne toute sa 
quintessence !

L’exposition

Rencontres de Carême



                                                    L’exposition
 L’exposition sur les Saint-Sépulcres en France, 
dans l’église de Villeneuve, a reçu un agréable succès,  cet 
été. Beaucoup de visiteurs ont salué la « richesse » de la 
documentation, mais aussi son  « accessibilité ». « Travail 
de grande qualité », « plein de découvertes sur l’histoire 
de cette église.  Magnifique ». « Très belle exposition. 
Merci pour le travail de recherche ». « Magnifique 
travail, érudition, documentation. Tout cela demande 
à être bien admiré ». L’exposition comme la visite se 
voulait toutefois plus que touristique : apostolique. Et 
les visiteurs  l’ont perçu et vécu ainsi. Pour Pierre, par 
exemple, “la vie nous apprend toujours quelque chose. 
Cette exposition a été pour  moi particulièrement riche. 
Merci de nous la proposer”. « Très intéressante exposition 
sur un thème  souvent négligé. Beau travail. Merci. ». 
“Un grand merci pour cette belle exposition et sur la 
superbe  explication”, remerciait une famille nombreuse. 
“Exposition très enrichissante et le thème est  tellement 
rare ! Merci pour ce voyage », pour un couple issu de 
Cajarc. 

 Cette invitation au voyage en Terre Sainte sur les 
pas d’Odilus et de Cécile de Morlhon suscite,  comme 
c’était un des objectifs, le désir de voir les Lieux Saints, 
ceux de la vie du Seigneur : « Très  intéressant. Cela 
donne envie d’y aller et permettra surement de regarder 
les édifices religieux d’une  autre manière. Merci » a écrit 
une visiteuse. 
 C’était l’un des objectifs de l’exposition et de 
l’Association nationale des Saint-Sépulcres en France  
(ANASTASIS) : redonner aux copies et mémoriaux du 
Saint-Sépulcre en France leur finalité spirituelle. 
Une visiteuse observe ce que tous ont compris : « Merci 
pour ce travail et cette exposition. Si je ne  peux aller à 
Jérusalem, j’ai revisité et partagé comme un pèlerinage 
dans cette église de notre terre  familiale ». 

 La dimension spirituelle a été très bien 
reçue, notamment aussi dans les nombreuses visites  
mystagogiques proposées : “Merci pour ce petit pas 
dans le Saint-Sépulcre” dit une visiteuse au  terme de la 
visite. Une autre précise, en remerciant : « Cela donne la 
dimension de l’influence du  Saint Sépulcre à travers la 
France. Cette église en est d’ailleurs un bel exemple”. « 
Cette exposition  sur le Saint-Sépulcre et son explication 
est très bien faite et nous interpelle justement et nous  
confirme dans notre espérance sur la vie et l’après...” 
a noté un couple. Tandis qu’un autre visiteur notait : « 
Merci pour l’expo et la belle visite qui encore et toujours 
nous mène à Jésus”. 

Passer de la découverte de l’architecture originale – 
une rotonde dans une croix grecque – à  l’intelligence 
de son intention mystique – rendre accessible la joie 
du Salut -, tel était le chemin  proposé soit par le livret 
de découverte spirituelle, soit par une visite guidée, 
accessible aux  nombreux enfants et à leurs parents, 
heureux de découvrir la symbolique de l’oculus – « 
c’est la  porte du Ciel » commenta Célestin (5 ans) -, 
la dynamique de l’amour et du pardon par la croix  
suspendue dans la rotonde, qui menait au Tombeau 
vide dans l’abside septentrionale, avec l’Ange  
disant : « vous cherchez le crucifié, il n’est pas ici. Il 
est ressuscité. Mais venez voir le lieu où on  l’avait 
déposé ». Ainsi chacun pouvait voir ce qu’il aurait pu 
voir à Jérusalem. 
 Mais si l’on demandait aux visiteurs : « voulez-
vous voir Jésus ?, la réponse était toujours : oui ! 
Et  toujours avec vivacité pour les enfants ! Alors, 
il suffisait au guide de proposer de lever les yeux 
pour  voir Jésus ressuscité sur la fresque supérieure, 
trônant, bien plus que sur Jérusalem, comme le  
crurent au début les disciples, sur l’univers entier, 
symbolisé par la Jérusalem céleste. Et surtout  
bénissant chacun : « mettez-vous bien dans la tête 
que je ne suis pas venu pour juger mais pour  sauver 
». Pour ceux, toutefois que la contemplation d’une 
fresque ne contentait pas encore assez, il  restait à 
les guider pour finir, comme Saint Jean-Baptiste, non 
à soi, mais à l’Agneau de Dieu, réellement présent 
dans le Tabernacle, indiqué par la veilleuse rouge. 
Une découverte pour  beaucoup ! Et qui, sans doute, 
portera son fruit ! 
 Notons pour finir que bien des Aveyronnais 
eux-mêmes ont apprécié de découvrir le Saint-
Sépulcre  de Villeneuve d’Aveyron : “Originaire de 
l’Aveyron, je découvre la beauté, les particularités 
et les  richesses de cette église située tout près 
de chez moi et que je ne connaissais pas et en 
particulier  l’évocation du Saint-Sépulcre » explique 
un Rouergat. 
 Bien sûr, le rayonnement de l’église a touché 
des voyageurs venus de plus loin. “Una exposicion 
que  val lo cops” se réjouit, entre bien d’autres de 
toutes nationalités, un couple catalan. 
Pour ceux qui veulent en savoir plus désormais, 
il reste à suivre le conseil d’une visiteuse : « Expo 
superbe, intéressante. Mérite d’aller sur le site pour 
en savoir plus” : https://franastasis.wordpress.com/ 
Merci au père Patrick d’avoir accueilli cette 
proposition, et à l’équipe paroissiale de sa 
chaleureuse  aide. 

Jean-Baptiste LEPROUX
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               119ème anniversaire de la fondation 
              des Frères du Sacré Coeur de Jésus

Vendredi 11 février 2022, à Saint Igest, les frères 
Muthu ,Albert et Michel nous conviaient pour 
célébrer le 119ième anniversaire de la fondation 
des Frères du Sacré Coeur de Jésus, fondée en 
1903 par le père Adrien Caussanel, missionnaire 
en Inde. Les 3 frères de la Congrégation viennent 
en Aveyron, puiser aux racines de leur fondateur 
et du charisme qu'il a déployé. Ils trouvent 
leur place dans notre Eglise, y apportant leur 
jeunesse, leur enthousiasme, leur volonté 
missionnaire. 

Merci à Albert, Muthu et Michel qui nous permettent 
de vivre dans la simplicité, de vrais moments de 
joie: être chrétien, c'est être fondamentalement 
joyeux puisque le Christ nous donne l' Espérance. 

"Ne gardons pas pour nous la joie d'être chrétien, ayons 
le courage de porter cette lumière partout dans notre 
vie"  (Pape François).

A l'occasion de cette fête, le père Daniel 
Boby concélébrait la messe avec les prêtres 
du doyenné. Des membres de la famille du 
Père Caussanel étaient présents ainsi que 
des religieuses indiennes. Une nombreuse 
assemblée était venue entourer les frères et 
assister avec émotion au renouvellement de 
leurs voeux: pauvreté, chasteté, obéissance. 

Quelques chants Tamoul nous ont transportés en 
Inde dans la Crypte joliment décorée par les frères. 
Après la cérémonie, le partage s'est prolongé 
autour de mets indiens généreusement préparés 
et offerts par les frères à toute l'assemblée 
présente.
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« Avant même de te façonner dans 
le sein de ta mère, je te connaissais ; 
avant que tu viennes au jour, je t’ai 
consacré ; je fais de toi un prophète 
pour les nations. » Jérémie 1 :5. 

“L’amour de Dieu est avec moi”
Vie Consacrée. le frère Muthu est superieur de la communauté des Frères du Sacré-Coeur de Jésus 
de St Igest. il témoigne de Dieu dans sa vie religieuse.  

Je suis frère Muthu, né dans une 
famille chrétienne. Mes parents 
sont agriculteurs dans un petit 
village qui s’appelle Irudayapuram 
en Tamilnadu-Inde. Mes parents 
m’ont enseigné la foi chrétienne 
et l’amour de Dieu. Nous ne 
commençons jamais le travail sans 
la prière ou le signe de la croix, 
parce que nous croyons que Dieu 
est la source de tout.  

LA JOIE DE SE SAVOIR 
AIME DE DIEU

J’ai fait mes études dans une école 
chrétienne de sœurs religieuses. 
Quand je travaillais dans un petit 
magasin, j’ai répondu à l’appel de 
frère Arulappan. En 1994, je suis 
rentré dans la congrégation des 
Frères du Sacré Cœur de Jésus en 
Inde. Quand j’ai commencé ma 
formation, je ne connaissais rien 
de la vie religieuse, sauf que Dieu 
m’avait appelé, j’ai eu confiance et 
j’ai su qu’Il guiderait ma vie, car il 
est source d’amour et de vie.  Mon 
charisme : Vivre dans l'amour du 
Sacré Cœur de Jésus avec la joie de 
servir les autres. Dans ma vie, je suis 
très heureux parce que l’amour de 
Dieu est avec moi, je prie, je rends 
grâce pour toutes les merveilles 
qu’il fait pour moi. 

Depuis que je suis religieux, je suis 
très loin de ma famille, parents, 
frères et sœurs, mais je ne manque 
de rien. Le Dieu d’amour m’a 
donné la force et la sagesse, pour 
apprendre les langues, m’adapter 
à toutes les situations, cultures, 
nourritures, climats etc… Il m’aide 
à accepter les missions très loin de 
mon pays. Je crois en la parole de 
Dieu « Tu aimeras le Seigneur ton 
Dieu de tout ton cœur, de toute ton 
âme, de toute ta force, de tout ton 
esprit et ton prochain comme toi-
même. » (Mt 22, 37-39). C’est ce dont 
j’ai besoin. « Et nous, nous avons 
connu l’amour que Dieu a pour nous, 
et nous y avons cru. Dieu est amour 
; et celui qui demeure dans l’amour 
demeure en Dieu, et Dieu demeure 
en lui. » (1 Jean 4 :16). 

PAS DE JOIE SANS AMOUR
L'amour de Dieu est très important 
dans ma vie, je ressens son amour 
inconditionnel chaque jour. C’est 
lui qui m'a choisi et m'a tiré hors de 
mon néant. Il connaît toutes mes 
pensées et mes actions. Je me sens 
très en sécurité quand je suis en 
sa présence. « Voyez quel amour le 
Père nous a témoigné, pour que nous 
soyons appelés enfants de Dieu !» 
(1 Jean 3 :1). L'amour est au cœur de 
la joie, sans amour il ne peut y avoir 
de joie. Au moment où je ressens 
de la douleur ou de la souffrance, je 
perçois toujours sa présence. Dieu 
m'aime vraiment et son amour est 
constant. Quand j'ai perdu espoir 
dans ma vie, l'amour de Dieu m’a 
enlacé si près que je pouvais sentir 
sa présence.

J’expérimente dans ma vie 
religieuse l’intimité et la fraternité 
de Dieu.

 « N’aie pas peur car je suis toujours 
avec toi » cette parole de Jésus me 
donne le courage et la force de vivre 
ma vie religieuse sans difficulté. 
Je suis toujours heureux comme 
un poisson dans l’eau. Le Seigneur 
me donne l'espoir pour avancer 
dans les moments d'incertitude 
et d'échec. Je trouve mon identité 
dans l'amour du Seigneur Jésus 
Christ. Son amour est précieux et je 
ressens sa valeur, sa proximité dans 
toute ma vie.  

LE PLUS GRAND AMOUR : 
SERVIR LES AUTRES 

Quand je sers les autres, je perçois 
l'amour de Dieu pour moi, Il est 
heureux de ma vocation pour le 
servir. Parce que Dieu est amour, 
il m'a donné des occasions de 
servir les autres afin que je puisse 
ressentir son amour pour moi.
« Il n’y a pas de plus grand amour 
que de donner sa vie pour ceux qu’on 
aime » (Jean 15, 13). 
Je vous souhaite d’aimer le Seigneur 
de tout votre cœur, de marcher sur 
les chemins vers Dieu, de vivre dans 
la joie, d’approfondir la foi dans le 
Seigneur, de partager l’amour de 
Dieu avec votre famille. Pensez à 
prier pour toutes les vocations, 
dont nous avons tant besoin pour 
témoigner de l’amour infini de Dieu 
pour les hommes et femmes de ce 
monde. 
Dieu est amour et source de vie.

Frère Muthu 
Frère du Sacré- Coeur de Jésus 

St Igest 
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Mercredi 2 mars, jour des Cendres, nous sommes 
entrés en Carême, pour un temps de grâce de 
40 jours, durant lequel le Seigneur veut nous 
renouveler, nous rajeunir. Durant ce temps de 
Carême, nous sommes invités à nous donner des 
moyens concrets pour nous aider à discerner les 
priorités de notre vie et cela à travers la prière pour 
une relation plus fluide avec le Seigneur, le jeûne 
pour gagner en liberté intérieure et le partage 
pour libérer le formidable potentiel "à donner" 
que le Seigneur a mis en nous. On entre en Carême 
comme on part en voyage vers Pâques. Et comme 
on ne part pas seul sur ce chemin de conversion, des 
haltes ont été proposées dans différents relais de la 
paroisse, afin d'offrir à un maximum de paroissiens 
un moment privilégié de rencontre, pour un temps 
de prière, d'écoute de la Parole et de partage. Ces 
démarches de Carême ont été vécues dans une 
atmosphère de simplicité et de joyeuse espérance, 
afin d'arriver tous légers et heureux au matin de 
Pâques, comblés par ce temps de grâce de 40 jours.

Le 25 mars, jour de l'Annonciation, à 
la demande du Pape François, le père 
Patrick et des paroissiens se sont 
retrouvés à la chapelle Notre Dame 
de Grâces, pour s'unir par la prière 
à tous les catholiques du monde 
entier. En effet le Pape François a 
"consacré" l'Ukraine et la Russie au 
"Cœur Immaculé de Marie" selon une 
prière prononcée par les papes aux 
heures les plus graves de l'histoire. 
Dans le même temps les évêques 
catholiques du monde entier et des 
millions de fidèles prononçaient la 
même prière. ...Mère de Dieu et notre 
mère nous confions et consacrons 
solennellement à ton Cœur Immaculé 
nous-mêmes, l'Eglise et l'humanité 
toute entière en particulier la Russie 
et l’Ukraine… Qu'à travers toi, la 
Miséricorde Divine se déverse sur la 
terre et que la douce palpitation de 
la paix recommence à rythmer nos 
journées.....Tu as marché sur nos 
routes, guide-nous sur les chemins 
de la Paix. Amen.

                Rencontres de Carême

                                                   Prière à la Chapelle Notre Dame de Grâces
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Notre-Dame-de-Grâces, donnez-moi de savoir renouveler 
ma prière, d’apprendre, dans la prière, à aimer tout ce qui est 
saint. Avec le petit Jésus dans les bras, bénissez-moi de votre 
bénédiction spéciale et maternelle. Amen.



Informations Paroissiales : 
Paroisse Sainte Thérèse du Causse – 2 Place de l’église -12260 Villeneuve- Aveyron

     05 65 81 62 08                 therese.ducausse@laposte.net

Textes: Père Patrick  TOUROLLE ,  
Membres de EAP, Fr  Muthu. 

Maquette: Frère Muthu - Impression : CGI Graphic

Messes en semaine
Mercredi : 15h Adoration Eucharistique à St Augustin
16 h: Chapelle St-Augustin  à Villeneuve, messe en alternance avec 
la liturgie de la parole animée par le SEM à la maison de retraite. 
Vendredi : Messe des pèlerins- chaque 1er vendredi du mois, 
11 h, à St-Igest. D’autres vendredis dans les diverses églises, à la 
demande de la communauté locale.
Chapelet à Cénac
Chaque premier mercredi du mois 14h00 
Chaque dernier jeudi du mois, 19h00, Chapelet des hommes. 

Ont rejoint la maison du Père:
Robert FERRAND- Cénac
Alice BOSC - La Capelle Balaguier 
Odette ENJALBERT- Cénac 
Raymonde TASTAYRE- Septfonds
Huguette PELLEGRINO- Villeneuve 
Georges CHABBERT-Villeneuve
Alain BOULLIER - Villeneuve
Jean Claude AMOUROUX- Ste Croix 
Marie Rose LAFFONT de COLONGES- Cénac  
Sylvie VAYSSE- Villeneuve 

HIVER SEMAINE    I SEMAINE   II SEMAINE    III SEMAINE     IV SEMAINE    V

Changement d’horaire des célébrations Eucharistiques dominicales 

https://rodez.catholique.fr/diffusio/paroisse/villeneuve/sainte-therese-du-causse_PAR35.php

Agenda des événements 

Permanences  au Presbytère:  Mercredi et Samedi 9h30 à 12h00

Denier (pour évêché) : La campagne 2022 à partir du dimanche 
des Rameaux 10 avril .
 Charges paroissiales ( pour la paroisse Ste Thérèse du Causse): 
La campagne 2022 à partir de fin juillet. 

Ste Thérèse du 
Causse   

Samedi 18h00 Dimanche  10h30 Samedi 18h00 Dimanche 10h30 Soit Samedi  18h     
Soit Dimanche  10h30

Messe des Rameaux et Pâques
Dimanche 10 avril Rameaux: 10h30 Messe en l’église de Villeneuve
Mercredi 13 avril confessions individuelles à St Augustin à partir de 15h
14 avril Jeudi Saint: 19h Célébration à la Collégiale de Villefranche
15 avril Vendredi Saint: 17h30 Confessions suivies à 19h de l’office de la     
                                               Passion à La Capelle Balaguier
Samedi 16 avril Veillée Pascale: 20h30 en l’église de Villeneuve 
Dimanche 17 avril : Fête de Pâques 10h30 messe à l’église de Villeneuve 

L'association Chrétiens dans le Monde Rural (CMR) 
est un mouvement d'éducation populaire et d'action 
catholique pour adultes vivant dans le rural.
Pour contribuer à une société et un monde rural plus 
fraternels et plus humains, l'association cherche à : 
donner à chacun les moyens de se réaliser dans sa vie 
spirituelle, personnelle, familiale, professionnelle et 
sociale ; offrir des espaces de rencontres pour rompre 
l'isolement et tisser des liens d'amitié et d’entraide ; 
mettre en cohérence les engagements au quotidien 
avec les exigences de l'Évangile, notamment vis-à-vis 
des plus faibles. Le CMR en Aveyron est organisé en 10 
équipes réparties sur tout le diocèse. 

Un conseil d’administration propose des axes de 
travail sur les sujets qui préoccupent le rural. 
A Villeneuve, une équipe a repris ses rencontres 
fraternelles mensuelles depuis l’automne dernier. 
Elle s’est saisie de la démarche diocésaine de 
l 'année de l’esprit. Aujourd'hui, la fédération 
départementale propose une démarche pour aller 
au plus près des territoires. Cette action vise un 
double objectif de connaître les acteurs nouveaux 
du territoire et de redynamiser l’équipe voire 
recruter. Ces initiatives seront relues à la lumière 
de l’Evangile. Gageons que nous pourrons réécrire 
dans ses pages les fruits de ces rencontres. 
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